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Frères et sœurs, de tout cœur, je remercie le Seigneur pour
mon Voyage apostolique en Colombie. « Faisons le premier pas », en
a été la devise, en référence au processus de réconciliation que
la Colombie vit après un demi-siècle de conflit interne. J’ai
voulu bénir l’effort de ce peuple et recevoir son témoignage qui
est une richesse pour mon ministère et pour toute l’Eglise. Il est
évident que le Malin a voulu diviser ce peuple, pour détruire
l’œuvre de Dieu. Mais il est tout aussi évident que l’amour du
Christ, son infinie miséricorde est plus forte que le péché et la
mort. Ainsi, la béatification de deux martyrs a rappelé que la
paix est surtout fondée sur le sang de tant de témoins de l’amour,
de  la  vérité,  de  la  justice.  «  Miséricorde  et  vérité  se
rencontrent / Justice et paix s’embrassent » (Ps. 85,4). Quand les
chrétiens s’engagent jusqu’au bout sur le chemin de la suite du
Christ, ils deviennent vraiment sel, lumière et levain dans le
monde. C’est l’exemple donné par saint Pierre Claver, apôtre des
esclaves,  qui  a  montré  la  voie  de  la  véritable  révolution,
évangélique et non pas idéologique, qui libère les personnes et la
société de tous les esclavages, avec le Christ et grâce à Lui.
Alors, avec l’aide de Marie, que chaque colombien puisse faire le
premier pas pour construire la paix dans l’amour, la justice et la
vérité.  

Je suis heureux de saluer les pèlerins venus de France, du Congo,
et en particulier les membres du Comité Inter Diocésain du Sénégal
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avec Mgr Mamba, Evêque de Ziguinchor. Que la Vierge Marie nous
aide,  nous  aussi,  à  faire  chaque  jour  le  premier  pas  pour
construire ensemble la paix dans l’amour, la justice et la vérité.
Que Dieu vous bénisse !

 


